

Nuestra actitud

Durante el debate eleccionario, nos atendremos a los siguientes principios: el programa político, publicado el 23 de Enero de 1899, que al respecto dice:

“Nuestra independencia y buena fe nos prohíben contraer compromisos con circulos o personas. No los tenemos. Somos radicales y tal será la doctrina que propagemos y defendamos.”

Previdimos, pues, de tomar parte en tan ardua lucha, atentas también las explicaciones de nuestro editorial de la edición de la mañana del 26 de Noviembre.

[Papel de periódico]

Desde hoy se vende en la Administración de EL TIEMPO a razón de \$12 quintal de papel usado; siempre que se compie por mayor.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1900—1.

Deudores morosos

Suplicamos a todas las personas que tienen cuentas pendientes con la empresa de EL TIEMPO se sirvan cancelarlas cuanto antes.

Esperamos hasta el 15 del entrante y pasado dicho término, procederemos sin consideración alguna, con los deudores morosos.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1900

Agentes y suscriptores

Esperamos que antes del 15 del próximo diciembre se sirvan enviarnos el valor de sus suscripciones hasta el 31 del mismo mes. Caso contrario remitiremos los valores que se nos adeuden, tomaremos providencias al respecto.

Ninguna suscripción será válida desde el 1.º de Enero de 1901, si no se nos envía su valor adelantado.

Tarifa—Desde el 1.º de Enero la tarifa para suscripciones será:

Edición de la mañana...	\$ 1 mensual
... tarde...	1
Las dos juntas...	1 50 "
Edición de la mañana...	\$ 1 oro
... tarde...	1 50 "
Las dos juntas...	1 50 "
Primas—A los suscriptores que abonen un año adelantado, se les enviará libre de porte de correo, n.º obra literaria nacional.	
Un año adelantado, se les enviará la tarifa no haremos o ningún descuento aunque tomara las suscripciones por trimestre, semestre ó año.	

EL GERENTE
Guayaquil, Noviembre 28 de 1900—15 v.

AVISOS PROFESIONALES

Abogados

MIGUEL E. CASTRO, "Aguirre" 1a. casa, casa del doctor J. A. Vallejo, frente a la Administración de Correos.

MANUEL C. SAN MIGUEL, "Municipalidad" 136. Se defiende gratis a los pobres. Juan E. QUEVEDO, "El Comercio" 112. Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Defensas gratuitas para los pobres. Estudios calle de "Pedro Carbo" n.º 137, casa del señor Hipólito Alvarez. Teléfono N.º 444. Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 3 a 5 p. m.

Agosto 30 de 1900—1 p.

Alcaldeano Romo Leroux

ABOGADO
Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.

Cuenta con agentes de garantizada honorarios y actividad.

Se dedica a hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.

Y defiende gratis a los pobres.

Su estudio y domicilio, "Cimentes Ballón" entre "Chimborazo" y "Escobedo", casa de señor Antonio Nieto, entrecruces. Teléfono 253.—Septiembre 6.—3 m.

Médicos y Cirujanos

JUAN M. BENTRES, "Municipalidad" N.º 212. Consultas de 12 a 1 p. m.

TEODOSIO A. MARTINES RAMOS, "Sociedad" 138.—Consultas de 3 a 5 p. m.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO Y DEFENSOR DOMESTICO

Del Dr. Juan Alberto Cortés García
Calle de la Municipalidad N.º 44
Teléfono números 109 y 165
Consultas de 7 a 8 a. m. y de 2 a 4 a. m.
Abril 29. 45

Sastres

CARLOS TORRES V., "Colón" 102. Se garantiza el trabajo con esmero y puntualidad.

FLORES PONCE y GRANDA, "Archiola" No 20 b, pantalones para trabajadores y tiene ropa sobre medida.

Relojería

JOSE ALLIERI, "Pichiche" 130. Se compone toda clase de relojes.

ASISULO ARCE, "Colón" y "Pedro Carbo", en los bajos de la casa de la familia Cu Barre.

Doradores

VICTOR E. BAZALLA, "Chimborazo" 228. Dora y plata toda clase de metales.

NOTAS

Se nos dice que en la Capitanía del Puerto hay orden superior dada últimamente, por la cual no podrán salir de este puerto los vapores bucales a fin de que tomen parte en las regatas.

Francamente nos resistimos a dar por exacta la mencionada orden, si enahgo poder tener a nuestra vista una copia.

No la damos por exacta, toda vez que eso es hasta contrario a la Constitución; pues el art. 33 de nuestra Carta Fundamental lo expresa terminantemente.

Y la verdad que sería grave cosa impedir el movimiento de los vapores bucales, precisamente en días en que familias de poblaciones circunvecinas querrán acudir a las fiestas en Guayaquil. Dichas fiestas no han de ser sólo para los de la ciudad.

Por otra parte ¿qué tienen que hacer las diversiones con gentes que tengan sus necesidades de entrar en salir de la ciudad a venir a ella?

¿Qué quieren las empresas paralizar sus buques por pura diversión?

Muchas personas se han exasado de asistir al paseo fin de siglo, que se efectuó en las calles de la ciudad, con los dos carros alegóricos que se construyeron.

Y no les falta razón; pues aquello de aguantarse un solo fuerte y pasarse una buena fiebre, no es para que sea acto meritorio, febre que muy bien puede ser fin de siglo y fin de vida.

Y ahora que empieza a aumentar el número de defunciones.

Vamos a ver la manera de cumplir el programa de las fiestas, en la parte que se refiere a la visita general de hospitales, cárceles y asilos de beneficencia por las autoridades civiles y militares, con cejeros, comisionados, etc.; suponiendo que no será una visita a secas, con las manos vacías, una vez que establecimientos de esa clase necesitan el apoyo pecuniario, y natural y justo, sea que la mitad del valor colectado vaya a los carros, pabos, cobetes, etc., se distribuya entre los desgraciados que han acudido a esos establecimientos, por un decreto de la suerte.

El programa referíndose al día 31 dice:

"Hospital Civil"—Sr. Gobernador de la Provincia, Presidente y delegados del Consejo y de la Junta de Beneficencia Municipal.

"Hospital Manicomio y Casa de Beneficencia"—Sr. Jefe Político del Cantón, Presidente y delegados de la Sociedad Filantrópica del Guayas, miembros del Consejo y de la Junta de Beneficencia Municipal.

"Hospital Militar"—Comandante de Armas y Jefe de los Cuerpos que hacen la guardia en el Plan.

Y en el artículo de Calderón Allarido y de la Presidencia"—Comisión de las Sociedades de Beneficencia de Señoras y San Vicente de Paul.

"Cárcel"—Presidente de la Corte Superior de Justicia, delegados del Consejo Cantonal y representantes de la Prensa.

El gran baile del Club de la Unión, ya anunciado para el 31 del mes que va a terminarse, ha puesto en apuradísimo trabajo a las modistas; cosa de árido interés para las señoras y señoritas invitadas a dicho baile. El resultado positivo para las costureras.

Y puesto que, en materia de vestidos para el señorío de tono, los colores en boga son el rosa pálido y el blanco, éstos serán los de la mayoría femenina en el mencionado baile. Trajes de tales colores con adornos de elegante relumbro que mejore.

En cuanto a los caballeros, se nos dice que no han andado desgraciados, puesto que les ha venido a varios de ellos ropa de buenas sastresías de París.

Y en todo caso, la diversión será lo mejor.

Ha sido prorrogado hasta el 31 de Mayo del año entrante el decreto que destina para gastos de guerra los productos de las Aduanas, por no haber, dice el artículo, desahogado las élulas que motivaron su ejecución.

Un correspondiente comunica desde Quito a un diario local, esta noticia.

Asegurase y es creible que el doctor Nicolás R. Vega ha vendido al gobierno

para escuela Normal una casa que le costó cinco mil sures en diez y ocho mil.

En Esmeraldas ha circulado la siguiente hoja suelta, que indica la manera práctica y fózla de celebrar el fin de siglo.

A LOS COCULIVADORES DE TABACO El Comité "Siglo XX", deseoso de estimular a los cultivadores de tabaco, ha acordado convocar a concurso a todos los de esta provincia, y premiar a los que presenten las mejores clases.

Para tomar parte en el concurso es indispensable que la persona que presente el tabaco sea la misma que lo haya cultivado.

La presentación se hará en la Municipalidad Cantonal el 29 del presente mes. Firmarán el Jurado Calificador tres personas de reconocida competencia en esta materia quienes darán su fallo y lo harán conocer del Comité el 30 del presente. El Comité comunicará inmediatamente a los cultivadores premiados el fallo del Jurado, citándolos para que concurren a recibir sus recompensas al salón municipal el primero de Enero de 1901 a las 1 p. m.

Los premios serán dos: el 1.º, de 3 cándoras de oro (\$ 30), se adjudicará al cultivador que hubiere presentado el tabaco de mejor calidad; y el 2.º, de 2 cándoras de oro (\$ 20), a aquel cuyo tabaco se aproxime más por su clase al que obtenga el primer premio. En caso de que se presentaran tabacos de idénticas calidades que merezcan ser premiados, se adjudicará el premio por medio de sorteo.—Esmeraldas, Diciembre 19 de 1900.—El Presidente, T. B. Araúz; Vice-Presidente, J. M. Tello R.; El Tesorero, F. Servet; El primer Vocal Enrique Torres; El segundo Vocal, L. M. Drouet; El tercer Vocal Carlos E. Diaz; El cuarto Vocal A. Yanzuzelli; El Secretario, Luis Tello R.

Mientras tanto en Guayaquil se desbaraban los dineros públicos en cosas de las que no se saca provecho.

La Herra Bra.—De Horacio Ferand se ha trasladado a la calle de "Hillworth", bajo la casa del señor Horacio Morúa.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

De nuestros Corresponsales

Ambato. Diciembre 29.—El señor doctor Abel M. Borja, Rector del colegio "Bolívar" de esta ciudad que marchó a Quito, con el noble y patriótico propósito de obtener muchas cosas que necesitaba para dicho establecimiento, comunica que ha conseguido su deseo. Se promete también poner de su parte todo lo que esté a su alcance a fin de que el colegio "Bolívar" de Ambato sea uno de los mejores institutos de enseñanza en la República.

Obras como la presente merecen el aplauso general y ojalá que el buen éxito corone sus aspiraciones.

Circular en esta ciudad un manifiesto del general Franco renunciando su candidatura.

Santa Lucía. Diciembre 29.—Los bandoleros que merodean por estos lugares, no han sido capturados, sin embargo de perseguirlos con mucho interés. Se dice que andan en número de diez y bien armados.

De una manera expandida fe recibí del señor Enrique Avellan actual Jefe Político, todo el pueblo estaba enbarrado, y por la noche bien iluminado, en prueba de las simpatías de que goza este señor en esta población.

Los colores son muy fuertes. Tiempo seco.

La Herra Bra.—De Horacio Ferand se ha trasladado a la calle de "Hillworth", bajo la casa del señor Horacio Morúa.

CABLE

Alemania

Berlin, 28.—El Emperador y la Emperatriz, los Príncipes y las altas autoridades militares, asistieron hoy al sereno fúnebre de regente presente del finado Mariscal Conde von Blumenthal.

Questión China

Pekin, 28.—Se ha recibido anoche una nota de la Corte Imperial en Sian Fú, acusando recibo de la nota colectiva de las potencias y haciendo cinco preguntas a saber:

1.ª—No podrían quedar los fuertes de Ta Ká, aunque fueran desmantelados?

2.ª—Se se castigara a los príncipes lo mismo a los otros citados, caerían los aliados de enviar expediciones?

3.ª—(No ha venido).

4.ª—¿Qué plazas se proponen ocupar los aliados?

5.ª—¿Cuánto tiempo se proponen ocuparlas?

Transvaal

Londres, 28.—Los boers han derribado las nuevas baterías de Kleinfontein cerca de Johannesburg.

—El "Daily Chronicle" anuncia que se ha suicidado últimamente en la cárcel de Berlin el secretario que estaba con el jefe de la Policía que estaba complicada en los escándalos ocurridos en un establecimiento de masaje.

Colombia

Washington, 28.—El Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Bogotá ha notificado al Departamento de Estado, que Carlos Martínez Silva, Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, ha sido nombrado Ministro Plenipotenciario en Washington y saldrá a tomar posesión de su nuevo cargo en próxima semana.

—El "Daily Chronicle" agrega—ha sido nombrado Tomás Herrera, como Ministro Gran Bretaña.

Gran Bretaña

Londres, 28.—El vapor "Canada", con el Mariscal Roberts a bordo, llegó hoy a Gibraltar.

El Mariscal fue entusiastamente ovacionado.

Italia

Roma, 28.—Ayer celebró la Cámara de Diputados una sesión tumultuosa; se discutió la elección del que debe representar a la circunscripción de Tolona en reemplazo de Cavallotti y el diputado Anselmi pidió de bellacos a sus adversarios que amanzado darle bofetadas a su colega.

Estos insultos y amenazas fueron el origen de escenas indignas del Parlamento.

Más tarde Sasoni y Perri se daban de trompadas en las antenas.

Varios diputados intervinieron para separarlos.

Kruger

Roma, 28.—Se ha confirmado la noticia de que el Presidente Kruger vendrá próximamente a Palermo, por haberle aconsejado los médicos que pase el invierno en un clima templado.

Kruger permanecerá dos meses en Palermo.

Se asegura al mismo tiempo que el Gobierno ha concedido permiso al magistrado transvaalense para permanecer en Sicilia el tiempo que era conveniente.

Las antillas danesas

Londres, 29.—Los Gobiernos danés y americano se ocupan directamente en negociar la adquisición para el segundo de las antillas danesas. Así lo comunica el Corresponsal del Daily Mail en Copenhague, quien dice además que el Ministro danés en Washington someterá muy pronto la propuesta para que la tome en consideración el Senado Americano.

Berlin, 29.—Se sale de fuerte oficial que los rumores que circulan en Copenhague sobre negociaciones con Alemania para la compra de las Antillas danesas son completamente inexactas. Alemania nunca ha tenido la intención de adquirir esas antillas y por la misma razón, tampoco ha dado el más pequeño paso en ese sentido. El Gobierno, dice un alto funcionario, nada tiene que hacer con ningún sindicato para esa compra; y si algún oficial de la marina alemana de alta posición se ha expresado en favor de la adquisición de las islas mencionadas, su opinión es puramente personal y de ninguna manera afecta al Gobierno.

En los círculos oficiales se sabe que el obstáculo principal para la venta de las antillas consiste en la oposición del Rey Christian quien rehusa aún la idea de vender territorio danés, pero si esa oposición le llegará a vencer—agrega—y Dinamarca consiente en la venta, el único comprador sería los Estados Unidos dentro cuya espera de intereses se encuentran las dichas antillas.

BOLIVIA

Dice "El Nacional" de la Paz:

El siglo XX se despide con la nota sensacional del ministro chileno König. El siglo XX se inaugurará con el redito del congreso pan americano que restituirá los territorios usurpados al Perú y Bolivia.

No creemos ni por un momento que las naciones todas de América conocen los principios de la explotación y que a continuación han exhibido brillantes páginas de nuestra historia continental.

Este siglo muere con la eterna mancha escrupida a la civilización; el renacimiento de la vida con las aguas difusas del Jordán del Nuevo Mundo. El Cain de los pueblos andará errante por el escabroso camino que el mismo se ha trazado.

El siglo XX volverá a escribir en el libro de la historia la partida de nacimiento de la libertad é integridad de las naciones.

Se grandioso ver realizarse los tópicos de la justicia y de la verdad.

La Herra Bra.—De Horacio Ferand se ha trasladado a la calle de "Hillworth", bajo la casa del señor Horacio Morúa.

FIN DE SIGLO

A LOS MANES DE SUCRE

(Poema, por César Borja).

I

Quejase el inspirado vator de Junia, en carta dirigida a su Héroe, de las intranquilidades de espíritu que ocasiona las pruebas amargas de la vida y de la vida, pues éstas eran la causa por la cual no daba término cuando antes a su inmenso poema; y, para esto, agregaba Olmedo que tendría indispensable que ir al campo.

Cierto que los cuidados en la lucha por la vida, perturban la meditación profunda; pero el genio es tan poderoso, que con la misma energía con que deide rodar el mundo, anillo, regredoce hechos históricos de significación importante, acrecienta la sabiduría de sucesos trágicos en medio de las ruinas del mundo. Porque, orlado siempre lo divino, como lira melodiosa, así palpa a maravilla su lira Celario, así hace vibrar los corazones "con la espada del canto" según Mazzini.

Y ya se enc en la cuneta y se ve—con justa razón—por cierto—cómo es que el Doctor César Borja se embargó de llevar una vida tan activa como médico, ha podido honrar la literatura nacional con su potente umen.

II

Con el interés que todo brote de un luminoso espíritu despierta en el nuestro, hemos leído esa poema dado a las últimas.

Procederemos ahora a escribir sobre éste un juicio crítico?

No lo intentamos, aunque si deberíamos hacerlo, en toda forma, pues obras así son las que merecen ser estudiadas. A lo que no podríamos nunca renunciar, es al placer de referirnos, una vez más aquí, a la ciudad obra dedicada al Abel Americano, al espíritu nuestro XIX.

Allá, en la Selva Oculta, donde el Tiempo es el tiempo del destino, te codajo, esperaba "Cain".

Na la que yo quisiera que en tu posición, al menos, la sola luz del deber te frete, arca del bien, al desplomarse rotas, ni sero halló ni compasivas usas que la acogiera en su amor. Tu tierra, tu patria y una recién impenso tu cuerpo herido, que en brutal herida, rodó y corralvo en la mortal congoja.

El erimón se ha consumado. "Dificil es concluir cómo tuvo Sacre enemigo habiendo sido moderadas sus opiniones, sus serrios a la patria desinteresados, finas y agradables sus maneras, bueno su corazón, y en extremo generoso", dice los historiadores Boralt y Diaz; frase llena de profundo y noble sentimiento que protesta, en nombre de la moral, contra las iniquidades del odio de la envidia, pero que, como obra de otro escritor, parece envolver un sentimiento "por no era difinito. Secretarivas enemigos si trae a serios". "El conflicto tenía que hecho breves, fatalmente, y resuelto en Crítico, por desgracia después lo dijo lumbia. Porque, como el mundo otro pensador: "El mata la sustancia de tal naturaleza, que antea que se hiciera de un brazo quea que punga se y como en cadenas, y tristemente acción sus infanz Gobiernos, y la libertad bien. Quiéramos la libertad, y quéla impere, queda triunfante. No se el despotismo, el mal, y el crimen cristianismo. El mal siempre existe: lo que nará es la fuerza de trabajo es el blanco se cree la suma felicidad. Non de un malvado acaba en una hora con de bienes sociales acumulados, como es realmente por una basta para destruir oplo del mundo que debía ser bella a los anticristianos años de existencia en la tierra amica; como un pedazo de plomo traicida bastó para hundir en la tumba al inmortar Suerre, vencedor é Pichucha y Ayacucho."

EL LOUVRE

Gran surtido en géneros de seda negros y de colores
 Variedad en artículos para novias
ESPECIALIDAD EN GENEROS
 de lana negro y de color

Expléndido surtido en artículos de fantasía
 para obsequios

M. A. ROIZ & Cía.

Guayaquil, Noviembre 18 de 1900.—5 m.

NOTICIAS.

Almanaque.
 Domingo 80.—Sanfo Severo, Honorio y Donato, mártires.

Efemérides
 Diciembre 30 de 1830.—Muere en París el distinguido ecuatoriano José Vélez.
 * 1521.—Comienza el desembarco del ejército procedente de la Banda Oriental.

Bombas de guardia.
 Boy harán la guardia de depósito las compañías "Bolívar" N.º 10 y "Comercio" N.º 20.—Ayudante de ronda, Enrique Arellano Usabillaga.

Movimiento de luna
 Luna llena.—El 9 de Enero
 Movimiento del sol
 Sale el 4 h. 52.—Púscas 7 h. 8.

Boticas de turno
 En el presente semana harán el turno la "Francesca", situada en la plazuela "Montalvo", y la "Mirada", en la plaza del mismo nombre.

Baños del Salado
 Marcas para hoy: de 10 a. m. a 4 p. m.

Carreras de caballos
 A la hora y en el lugar de costumbre, tendrán lugar las carreras de caballos anunciadas en los programas, en el orden siguiente:

Primera carrera.—distancia de 500 metros, correrán los caballos "Pirata" y "Plata en mano".

Segunda carrera.—distancia de igual número de metros, y premio de \$ 50; entre los caballos nacionales "Vencedor", "Mosquito" y "Talon de oro".

Tercera carrera.—distancia de 750 metros, entre "Boer" y "Desengañado".

Cuarta carrera.—distancia de 500, metros, premio de \$ 50 para los caballos nacionales "Tucapeal", "Fra diavolo" y "Resplandor".

Quinta carrera.—distancia de 500 metros, entre los caballos "Esmeraldas" y "Pensamiento".

Sexta carrera.—distancia de 600 metros, entre "Sultán" y "R. Flejo". El primero de éstos lleva los palos.

Séptima carrera.—distancia de 550 metros, premio de \$ 50, entre los caballos nacionales "Jazmín", "Falismán" y "Mencil".

Parto de Policía

Carlos E. Borja, fué conducido preso por escándalo. José N. Fuentes, por igual causa; Ruperto González, por maltrato; Roauna Morales y José Rosendo Mariscal, por embriaguez y escándalo.

—José N. Gárate y José María Veintimilla, por escándalo; Manuel Colombo y Modesto V. Cruz, por sospechosos; y Abelardo Rojas y Cirilo Silva, por haber maltratado a una señora.

—El oficial Carballo, citó al dueño de la tienda número 202, situada en la calle "Nueve de Octubre", por vender licor tarde de la noche; Marcelino Aldana, por haber falsificado una firma.

—Virgilio Artinaen, por escándalo; Angel Bohorque, por robo de una canoa; Ricardo Morán, para una averiguación; Ricardo Zambrano y Polidoro Donoso, fueron remitidos por las autoridades de Babahoyo, en calidad de presos políticos.

—Los contraventores ingresados a los calabozos, son 17.

Un joven herido

Ayer a la 1 p. m. se desarrolló en la cantina del concejo Juan de la Cuya una escena sangrienta.

Se encontraron tomando unas copas de licor en unión de varias mujeres y algunos jóvenes. Entre las primeras se encontraba una llamada Mariana Chompy; como a las 1 1/4 dos de ellos llamados Francisco Aviles Navarro y Angel Guerra tuvieron un disgusto ocasionado por la Chompy.

El joven Aviles Navarro tenía un vaso y se lo arrojó a Guerra dándole el lado derecho de la cara, entonces se te al verse acometido sacó una navaja

y a su vez atecó a su rival quien había recogido un fragmento del vaso.

Guerra infirió una herida a Navarro en la muñeca izquierda de Navarro, éste ciego de ira se lanzó sobre el primero haciendo una ancha herida en el cuello que lo derribó a tierra exánime.

Los que se encontraban en la cantina huyeron creyendo que había sido muerto el citado Guerra.

Se presentó la Policía y condujo preso a Aviles Navarro quien se encontraba en completo estado de embriaguez.

El herido fué conducido al Hospital Civil.

El Comisario de Policía levantará hoy el respectivo sumario.

Esta tarde practicarán los médicos el reconocimiento legal.

Movimiento de viajeros
 Ayer a la 1 p. m. llegó el vapor "Puigmir de Babahoyo con los pasajeros siguientes:

José D. Pascual, Nicanor Gómez, Francisco Caicedo, dos niños, Francisco Elizalde, Alejandro Pino y señora, Horacio F. Espinel, Ismael López Manuel Mosquera, y 7 de su familia, Leonardo Echeverría, señora, niños y sirvientes, Joaquin Matamoros, señor, y niños, A. Dum, Carlos French, L. Barriga, Tomás Casal, Diego Holdemburg, Adolfo Rodríguez, José F. Soriano, P. Guerra, José Campuzano y hermano, José A. Ortega, Joaquin D. Lozano.

En segunda 44pasajeros.

—El vapor "Balzar" de este nombre llegó ayer a las 3 p. m. de Daule con los pasajeros siguientes:

Enrique Holmes y niños, Pablo Alvarado, Etelevina Macías, Domingo Rodríguez, J. V. Velasco, señora y dos niños, dos sirvientes, Juan Romero, M. Morán, N. Espinoza. En segunda 4 pasajeros.

—El vapor "Daule" llegó ayer a las 3 y 1/2 del cantón del mismo nombre con los pasajeros siguientes:

Gilberto R. Mosquera, Kuon San Fay, Aparicio López, José A. Gómez.

En segunda 6 pasajeros.

—El vapor "Chimborazo" llegó ayer de Babahoyo a las 5 p. m. con los pasajeros siguientes:

D. Andrade, J. V. Campuzano, P. Campuzano, A. Albán y familia, B. Sa lazar, C. Silva, S. French, N. Jurado, señora de Jarrín.

Bendición

A las 9 de la mañana de hoy, tendrá lugar la bendición de la bandera del Subcomité Plaza de la Parroquia Bolívar.

Servirán de padrinos el señor don Miguel G. Hurtado, con la señorita Margarita Nevarez.

La concurrencia promete ser solemne.

Han sido invitados las primeras autoridades de la plaza y distinguidas familias de la localidad.

Una banda militar solemnizará la fiesta.

El local del Sub-comité ha sido arreglado lujosamente con banderas y gallardetes.

Matrimonio

El miércoles 26 del actual contrato matrimonio el señor Carlos Robles con la señorita Manuel V. Gutiérrez.

Servirón de padrinos el señor Francisco Eraso y la señorita Villalva, de Peña.

Bendijo la ceremonia el cura de San Pablo doctor Helenos GHIRIBOJA.

Sociedad "Estrella de Chile"

A las 2 de la tarde de hoy, tendrá lugar la Junta General de la Sociedad de socorros Mutuos "Estrella de Chile", con el objeto de elegir el nuevo personal que debe formar el Directorio para el año de 1901.

Nos encargan recomendar la puntual asistencia de los señores miembros que la componen.

Aduana

La oficina de Aduana permanecerá abierta hasta las 11 a. m. del Lunes 31 de Diciembre de 1900, pero los manifestos y pedidos de los vapores Colombia y Socotris se recibirán con fecha 31 de Diciembre de 1900 hasta el miércoles 2 de Enero de 1901.

Cauca

En la Capitanía del Puerto se encuentra depositada una canoa que fué robada, que ayer ha aparecido el poder de Ignacio Cinceros a quien se le acumula el robo.

Hoy se encuentra a las órdenes del comisario de turno.

Junta Económicista

Ayer fueron citados los miembros de la Junta Económicista del Colegio Vicente Rocaforte, con el objeto de ocuparse de varios asuntos importantes y del nombramiento de un colector especial del impuesto de las casas de juego, que se le ha señalado como renta.

Sesión Municipal

A las 2 de la tarde de ayer se instaló en sesión del I. Concejo Municipal, bajo la presidencia del doctor Ramón Mateus, con asistencia de los señores Aparicio Plaza Iglesias, Carlos A. Rivadeneira, doctor José Indro Rodríguez Alberto Wither, doctor Angel Hidalgo Z. y Secretario Juan de Dios Martínez.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

—En seguida se dió primera discusión al Presupuesto Municipal para el año próximo.

—El concejal Rivadeneira pidió que para la segunda discusión se cite al señor Tesorero, a fin de que este presente el cuadro de los ingresos y egresos de la oficina que corre a su cargo.

Igual cosa pidió que se hiciera con el Tesorero que fué el año de 1899, quien no ha presentado todavía sus cuentas.

—No habiendo más de que tratar terminó la sesión a las 3 y 1/2.

En librería

A las 12 o. m. de ayer fueron puestos en libertad los presos políticos de Babahoyo, Sr. Ricardo Zambrano y Polidoro Donoso, quienes quedarán confinados en esta ciudad.

Junta de Sanidad

Hoy celebrará sesión la Junta de Sanidad, de acuerdo con sus Estatutos.

Califateo

En la mañana de ayer fueron calificados por el señor Comisario de turno 16 contraventores acusados de diferentes faltas.

Dueto

Con motivo de la muerte del señor Dr. Leonardo Espinel, permanecerá ayer cerrado el almuerzo "Las Modas Parisienses."

Sepelio

En la mañana de ayer se verificó el sepelio del cadáver del señor Genaro de la Cordera, cuya muerte ha anunciado en la edición ayer por la tarde.

Numerosos amigos del extinto concurrirán a acompañarlo hasta el Cementerio General.

Personal

Ha llegado de Tumbaco el acreditado comerciante señor Francisco Benites C.

—Se encuentran entre nosotros el señor Manuel G. Chávez, de Montecristi, y el señor José Marante, caballero italiano.

—También ha llegado de Manabí el señor general José Cicerón Castillo.

Cuatero

Emilio Salaverría, fué capturado ayer a las 3 p. m., por haberse vendido a la Madre Superiora del Manicomio 18 reses robadas.

Salaverría se encuentra preso y sumariado.



Los hijos, hermanos, hijos políticos y amigos del que fué señor doctor don

Leonardo Espinel

[Q. E. P. D.]

dan las más expresivas muestras de agradecimiento a todas las personas que se dignaron asistir a la traslación del cadáver del extinto.

Guayaquil, Diciembre 30 de 1900.

Pero ¿qué más? el mismo gran Mariscal, viendo que en torno del inmenso horizonte de la patria, a nubes de bastardas y horrores una ominosa amenaza iban deteniéndose en calamitosas tempestades de guerras intestinas, escribió en julio de 1827 al General Santander: "En Colombia se repetirán las funestas escenas que la discordia ha representado en la República Argentina; y veo que la tierra de los héroes y de la gloria, va a convertirse en la de los crimines y la desolación."

III
 El crimen se ha consumado, volvemos decir; el inocente Abel americano yace la Oscura Selva ensangrentado y, al golpe de Caín. Y el poeta la más alta y elocente sonoro pasaje de lo poético, exclama:

¡Qué horrendo
 la de Bayardo heresco,
 y río llorando! Qué llanto
 frente en que caído la chiparo
 divina Luz! Qué galardones
 para tu pecho, que así lató sereno
 su generoso corazón sin tachas,
 a amor al hombre y de piedad á impulsos,
 de alto valor y fealdad bendichido!
 Nada quisiera! ¡U! sobre tu muerte
 se siguió triunfante y altanero el crimen
 a poder y esplendor. Y tu cadáver
 como el del royo, en el verdugo deja
 al pie del tojo, en abandono impío,—
 feo, como hurtado, á clandestino entierro
 caído y sobre, y en ignota cripta
 quedó olvidado del amor.

Ya que tu nombre,
 tu gloria exalta, tu cristiano ejemplo
 sólo en el fozco de la Tierra viva,
 dime, ¿surge de la selva Oscura
 á espíritu inmortal?

¡Oh negro arcano!
 ¡Oh duda horrenda, que á gabarime vienes
 cada vez que mi espíritu interroga
 de lo futuro al inabumable cielo,
 y evoca y llama del espacio oscuro
 masas y sombras que mi mente viste
 de luz y de esplendor! ¡Hay, oh traza!
 ¡Oh negación! ¡Dices: era una horrible,
 háy! ¡Hay! ¡Hay!

No es de irresponsable polvo,
 que el Globo avienta ca su girar eterno,
 el alma tenga en que brilló la idea!
 ¡Llore Caín en perdurable llanto,
 y Abel en gloria perdurable sea!

Esto no es consentir—por mero des-
 crecimiento—que la noche cubra indife-
 rente así á la víctima como al victi-
 mario; es, al mortecio resplandor del
 Siglo, manifestar una franca aspiración
 del triunfo del bien sobre el mal, de la
 justicia sobre la culpa. Predicho de un
 nuevo día—6 sea de una nueva cen-
 turia—sea que la Poeta, al menos, no
 dejará la gloria en las consciencias, ó
 las hundirá en el infierno, según que co-
 rrespondan. Y lo bello, suele ser camino
 para conducir el alma á lo bueno, á lo
 verdadero.

AVISOS DEL DIA

SOIEDAD "UNION DE FANABERROS"

Objeto de contribuir de algún modo á saldar la aurora del siglo XX, se acordó en sesión general de 29 de los corrientes, que desde el 1.º de Enero al 31 del mismo, del año venidero, se irán reincorporando todos los socios que por el art. 25 de nuestros Estatutos se les haya eliminado, exonerada toda vez, de débil del pago de sus cuotas atrasadas.

También se ha resuelto agradecer á todas las personas que han intervenido en dicho día, tanto en el momento de la reunión, como en el momento de la salida.

Pro-Secretario.—Belloiro Estrella.
 Guayaquil, Diciembre 30 de 1900.

Maltirato
Antonio Suárez (n) el cojo, maltirató ayer a las tres de la tarde a una naciana en la intersección de las calles de "Pedro Cordero" y "C. Balboa".

Esta
El propietario del almacén "La Tacon" situado en la calle de "Pichincha" ha sido víctima de una estafa por valor de \$ 160.

Los autores de la infracción son dos jóvenes decentes que fueron capturados por la policía ayer en la tarde.

El comisario señor Castro ha instruido el respectivo sumario.

Atropello
El cargador de la aduana Ignacio Gorrer que cargaba ayer unas planchas de zinc atropelló a las 4 p. m. en las calles de Municipalidad y Pichincha, al menor de 10 años Carlos Jarrín, el cual recibió un golpe con el zinc en la barba, que le hizo una herida.

El cargador se encuentra preso en la Policía.

La Nueva Era.-De Horacio Peraud tiene artículos de fantasía que vende sumamente baratos.

SERVICIO DE LA NOCHE
Alarma
A las 6 ocurrió una alarma de incendios en las cochinas de Federico Franco, situadas en la calle del "Morro".

No hubo necesidad de alarmar al Cuerpo de Bomberos.

Ciclistas
A las 6 y 1/2, varios ciclistas en número de 10 tuvieron un altercado en la "Avenida Olmedo", poniendo en alarma a algunos vecinos.

Uno de ellos de apellido Jiménez le dió de golpes al joven Ernesto Rivas, quien se defendió a puño cerrado.

En cuanto llegó la Policía éstos emprendieron la fuga, dejando las bicicletas a sus compañeros.

Casita
Anoche sesionó el Directorio del Subcomité Plaza de la parroquia de Bolívar. Se trataron algunos asuntos de interés.

Después de la sesión, varios comisionados se encargaron de hacer repartir las invitaciones a las familias que asistirán hoy a la bendición de la bandera de dicho Comité, que tendrá lugar a las 9 a. m.

Maridó
A las 8 se formó una rúa en la calle de Cuenca, promovida por varios individuos que se encontraban embriagados, quienes se dieron de palos.

Uno de ellos, llamado León Bravosa, salió con la cabeza rota.

Murió
A las 9 y 3/4 fue mordido por un perro el menor Manuel Miranda, en momentos que éste subía las escaleras de una casa de la plaza Rocafuerte, mandado por su patrona.

Atropello
Una correa de bisagra atropelló a las 10 y 1/2 en la calle de Canduy, a Lino Aroca fracturándole el pie derecho.

Fue continuado al Hospital Civil.

Ebo
Aprovechando de que había salido a la calle la señora Luísa Coronel, que había en la calle de "Clemente Ballón", le desarrajaron su habitação a las 11 y le sustrajeron varias especies.

El robo fue puesto en conocimiento de la Oficina de Fisquias.

Estadista
Varios jovencitos formaron un alboroto a las 11 y 1/2 en la calle del "Morro", originado por los celos de una niña del barrio.

Estos niños quieren obtener a los paños el amor de la señorita, pues son varias las ocasiones que se han dado de trompadas.

Telegramas repagados
En la oficina telegráfica existen para los siguientes personas:

Josefa Fuentes, doctor Daniel Huertas, Manuel Vera Coello, Melitán Holguín, Gonzalo Villamar, Ignacio Quinto, Pedro Lindo, José de Mosquera, Comandante Patricio Ordóñez, señor Romquillo.

Tauro
La velada de anoche en el Teatro Olmedo no dejó nada que desear, pero "Misa Helvet" fue interpretada de una manera perfecta.

En el primero y tercer acto vimos una bonita decoración del notable pintor escocés Felipe de Leones, y que figuraba el interior de un jardín al estilo de la época del Renacimiento francés.

La función terminó a las 12 y 3/4 minutos por lo que no podemos extendernos en hacer un juicio sobre la obra y los artistas.

Lo haremos mañana al revisar la función de esta noche.

Para el Norte
El vapor caletero "Manaví" salió anoche con los siguientes pasajeros:

A Bolívar: Tomás Breauna.

A Manta: Rafael Rodríguez Zambrano, Ledesma Zavala, J. E. Ambrechi, Ruperto y Climaco Cruz, Delina Alvarez, B. Ruiz y familia.

A Guayaquil: M. J. Plata, Eleodora v. de Coronel y familia, Fausto y Luis Tama, E. Quintero, J. F. Batallas, Agapito y Leonidas Ordóñez.

A Tumaco: Manuel S. Benites y señora, Rubén Ramírez y C. Cortez.

Contraventores
Hasta las 2 de la mañana de hoy, ingresaron a los calabozos de Policía 15 contraventores.

Procedente de Hamburgo y Génova llegó a este puerto ayer el vapor de este nombre; trajo a su bordo los siguientes pasajeros:

De Valparaíso: L. Ródiger, E. Barram.

De Iquique: Muller Hartung.

Sobre cubierta: de Valparaíso: A. Holzappen, J. Somerville, J. Greberen, C. Richter.

Del Callao: H. Casallo.

Escandalosa
Por escándalos recientes fue penada ayer, por el Comisario Aroca, a siete días de cárcel una mujer llamada Aniceta Solanço.

Ebo
El comisario de Policía Sr. Castro ha instruido un sumario contra Luis Arbieta, por estafa.

Hoy se le tomará la indagatoria al sindicado que se encuentra preso.

Atropello
El cargador de la aduana Ignacio Gorrer que cargaba ayer unas planchas de zinc atropelló a las 4 p. m. en las calles de Municipalidad y Pichincha, al menor de 10 años Carlos Jarrín, el cual recibió un golpe con el zinc en la barba, que le hizo una herida.

El cargador se encuentra preso en la Policía.

La Nueva Era.-De Horacio Peraud tiene artículos de fantasía que vende sumamente baratos.

SERVICIO DE LA NOCHE
Alarma
A las 6 ocurrió una alarma de incendios en las cochinas de Federico Franco, situadas en la calle del "Morro".

No hubo necesidad de alarmar al Cuerpo de Bomberos.

Ciclistas
A las 6 y 1/2, varios ciclistas en número de 10 tuvieron un altercado en la "Avenida Olmedo", poniendo en alarma a algunos vecinos.

Uno de ellos de apellido Jiménez le dió de golpes al joven Ernesto Rivas, quien se defendió a puño cerrado.

En cuanto llegó la Policía éstos emprendieron la fuga, dejando las bicicletas a sus compañeros.

Casita
Anoche sesionó el Directorio del Subcomité Plaza de la parroquia de Bolívar. Se trataron algunos asuntos de interés.

Después de la sesión, varios comisionados se encargaron de hacer repartir las invitaciones a las familias que asistirán hoy a la bendición de la bandera de dicho Comité, que tendrá lugar a las 9 a. m.

Maridó
A las 8 se formó una rúa en la calle de Cuenca, promovida por varios individuos que se encontraban embriagados, quienes se dieron de palos.

Uno de ellos, llamado León Bravosa, salió con la cabeza rota.

Murió
A las 9 y 3/4 fue mordido por un perro el menor Manuel Miranda, en momentos que éste subía las escaleras de una casa de la plaza Rocafuerte, mandado por su patrona.

Atropello
Una correa de bisagra atropelló a las 10 y 1/2 en la calle de Canduy, a Lino Aroca fracturándole el pie derecho.

Fue continuado al Hospital Civil.

Ebo
Aprovechando de que había salido a la calle la señora Luísa Coronel, que había en la calle de "Clemente Ballón", le desarrajaron su habitação a las 11 y le sustrajeron varias especies.

El robo fue puesto en conocimiento de la Oficina de Fisquias.

Estadista
Varios jovencitos formaron un alboroto a las 11 y 1/2 en la calle del "Morro", originado por los celos de una niña del barrio.

Estos niños quieren obtener a los paños el amor de la señorita, pues son varias las ocasiones que se han dado de trompadas.

Telegramas repagados
En la oficina telegráfica existen para los siguientes personas:

Josefa Fuentes, doctor Daniel Huertas, Manuel Vera Coello, Melitán Holguín, Gonzalo Villamar, Ignacio Quinto, Pedro Lindo, José de Mosquera, Comandante Patricio Ordóñez, señor Romquillo.

Tauro
La velada de anoche en el Teatro Olmedo no dejó nada que desear, pero "Misa Helvet" fue interpretada de una manera perfecta.

En el primero y tercer acto vimos una bonita decoración del notable pintor escocés Felipe de Leones, y que figuraba el interior de un jardín al estilo de la época del Renacimiento francés.

La función terminó a las 12 y 3/4 minutos por lo que no podemos extendernos en hacer un juicio sobre la obra y los artistas.

Lo haremos mañana al revisar la función de esta noche.

Para el Norte
El vapor caletero "Manaví" salió anoche con los siguientes pasajeros:

A Bolívar: Tomás Breauna.

A Manta: Rafael Rodríguez Zambrano, Ledesma Zavala, J. E. Ambrechi, Ruperto y Climaco Cruz, Delina Alvarez, B. Ruiz y familia.

A Guayaquil: M. J. Plata, Eleodora v. de Coronel y familia, Fausto y Luis Tama, E. Quintero, J. F. Batallas, Agapito y Leonidas Ordóñez.

A Tumaco: Manuel S. Benites y señora, Rubén Ramírez y C. Cortez.

Contraventores
Hasta las 2 de la mañana de hoy, ingresaron a los calabozos de Policía 15 contraventores.

Procedente de Hamburgo y Génova llegó a este puerto ayer el vapor de este nombre; trajo a su bordo los siguientes pasajeros:

De Valparaíso: L. Ródiger, E. Barram.

De Iquique: Muller Hartung.

Sobre cubierta: de Valparaíso: A. Holzappen, J. Somerville, J. Greberen, C. Richter.

Del Callao: H. Casallo.

Escandalosa
Por escándalos recientes fue penada ayer, por el Comisario Aroca, a siete días de cárcel una mujer llamada Aniceta Solanço.

Ebo
El comisario de Policía Sr. Castro ha instruido un sumario contra Luis Arbieta, por estafa.

Hoy se le tomará la indagatoria al sindicado que se encuentra preso.

Atropello
El cargador de la aduana Ignacio Gorrer que cargaba ayer unas planchas de zinc atropelló a las 4 p. m. en las calles de Municipalidad y Pichincha, al menor de 10 años Carlos Jarrín, el cual recibió un golpe con el zinc en la barba, que le hizo una herida.

El cargador se encuentra preso en la Policía.

La Nueva Era.-De Horacio Peraud tiene artículos de fantasía que vende sumamente baratos.

SERVICIO DE LA NOCHE
Alarma
A las 6 ocurrió una alarma de incendios en las cochinas de Federico Franco, situadas en la calle del "Morro".

No hubo necesidad de alarmar al Cuerpo de Bomberos.

Ciclistas
A las 6 y 1/2, varios ciclistas en número de 10 tuvieron un altercado en la "Avenida Olmedo", poniendo en alarma a algunos vecinos.

Uno de ellos de apellido Jiménez le dió de golpes al joven Ernesto Rivas, quien se defendió a puño cerrado.

En cuanto llegó la Policía éstos emprendieron la fuga, dejando las bicicletas a sus compañeros.

Casita
Anoche sesionó el Directorio del Subcomité Plaza de la parroquia de Bolívar. Se trataron algunos asuntos de interés.

Después de la sesión, varios comisionados se encargaron de hacer repartir las invitaciones a las familias que asistirán hoy a la bendición de la bandera de dicho Comité, que tendrá lugar a las 9 a. m.

Maridó
A las 8 se formó una rúa en la calle de Cuenca, promovida por varios individuos que se encontraban embriagados, quienes se dieron de palos.

Uno de ellos, llamado León Bravosa, salió con la cabeza rota.

Murió
A las 9 y 3/4 fue mordido por un perro el menor Manuel Miranda, en momentos que éste subía las escaleras de una casa de la plaza Rocafuerte, mandado por su patrona.

Atropello
Una correa de bisagra atropelló a las 10 y 1/2 en la calle de Canduy, a Lino Aroca fracturándole el pie derecho.

Fue continuado al Hospital Civil.

Ebo
Aprovechando de que había salido a la calle la señora Luísa Coronel, que había en la calle de "Clemente Ballón", le desarrajaron su habitação a las 11 y le sustrajeron varias especies.

El robo fue puesto en conocimiento de la Oficina de Fisquias.

Estadista
Varios jovencitos formaron un alboroto a las 11 y 1/2 en la calle del "Morro", originado por los celos de una niña del barrio.

Estos niños quieren obtener a los paños el amor de la señorita, pues son varias las ocasiones que se han dado de trompadas.

Telegramas repagados
En la oficina telegráfica existen para los siguientes personas:

Josefa Fuentes, doctor Daniel Huertas, Manuel Vera Coello, Melitán Holguín, Gonzalo Villamar, Ignacio Quinto, Pedro Lindo, José de Mosquera, Comandante Patricio Ordóñez, señor Romquillo.

Tauro
La velada de anoche en el Teatro Olmedo no dejó nada que desear, pero "Misa Helvet" fue interpretada de una manera perfecta.

En el primero y tercer acto vimos una bonita decoración del notable pintor escocés Felipe de Leones, y que figuraba el interior de un jardín al estilo de la época del Renacimiento francés.

La función terminó a las 12 y 3/4 minutos por lo que no podemos extendernos en hacer un juicio sobre la obra y los artistas.

Lo haremos mañana al revisar la función de esta noche.

Para el Norte
El vapor caletero "Manaví" salió anoche con los siguientes pasajeros:

A Bolívar: Tomás Breauna.

A Manta: Rafael Rodríguez Zambrano, Ledesma Zavala, J. E. Ambrechi, Ruperto y Climaco Cruz, Delina Alvarez, B. Ruiz y familia.

A Guayaquil: M. J. Plata, Eleodora v. de Coronel y familia, Fausto y Luis Tama, E. Quintero, J. F. Batallas, Agapito y Leonidas Ordóñez.

A Tumaco: Manuel S. Benites y señora, Rubén Ramírez y C. Cortez.

Contraventores
Hasta las 2 de la mañana de hoy, ingresaron a los calabozos de Policía 15 contraventores.

VENDEMO
El Cognac Hennessi
QUE ES EL MEJOR DE TODOS.
Los acreditados vinos Gin y Whisky
W. & A. GILBEY.
Champagne Cristal
CARTA BLANCA
Roederer & Co.
MUEBLES DE VIENA Y
Abarrotes en general.
PABLO TOLA & Co.
Malecon numeros 213 y 214.
Guayaquil, diciembre 17 de 1900. 3 m.

AGUA MINERAL
"YURA"
El Tónico más poderoso para el estómago.
\$ 20.-La caja de 100 botellas
Manuel Orrantia é hijo.
Unicos agentes
Guayaquil, Noviembre 17 de 1900.-2 m.
Gillespie Bros & Co.
-NUEVA YORK-
4-STORE STREET-4
Agentes comisionistas
Ofrecen sus servicios para la compra y embarque de mercaderías en condiciones muy ventajosas.
Hacen adelantos liberales sobre frutos del país que se les envían en consignación a su mercado o al de Londres a la orden de su firma de esa plaza.
Formean en Colombia de su Agente General en el Ecuador.
Tobías E. Zecallo Ch.
Guayaquil-oficina: en su misma casa. Aguirre 34.-Diciembre 16 de 1900.-30 v.

miraba a Enrique, y de vez en cuando sentía latir más a prisa su corazón. Afortunadamente para ella y para Sara, las doce de la noche sonaron en la campana de la torre de Saint Germain.
-Eh, Noel dijo el príncipe, ¿no te parece que haríamos bien en pensar en Godolindo?
-Es verdad, respondió Noe.
-¿Qué vais a hacer de ese desgraciado? preguntó Miguita. No cesa de llorar y llorar noche y día; cada vez que bajo a la leda me parte el corazón.
-Ahora vamos a consolarle, amiga mía, y el príncipe añadió mirando a Sara: -¿No harías mal, hermosa mía, en ir a acostarnos las dos. No temáis que nos llevemos nada.
-¡Vaya una ocurrencial repuso Miguita encendiendo una vela en la que ardía sobre la mesa. ¡Ya que queréis quedarnos solos, quedados! dijo; ¡buenas noches!
-¡Buenas noches! respondió Noe, cogiendo darla un beso.
-¡Buenas noches, señorial dijo Enrique besando la mano de Sara.
Las dos mujeres los dejaron duenos de la sala bajo de la taberna, y entonces Enrique y Noe se miraron.
-¡A fé mia! murmuró éste último; cómo me gusta Enrique, que estás más enamorado que nunca de Sara; luego, no lo estás de Miguita.
-Te equivocas, porque lo estoy por lo menos tanto como de Sara.
-¡Esa sí que es buena!

esta noche otro negocio. ¡Adiós señor de Pirbra!
-Hasta la vista, monseñor.
Al salir Enrique del Louvre, se fué a la taberna de Malican, que estaba cerrada y hacía tiempo que los últimos bebedores se habían retirado, pero a través de la puerta y las ventanas discretamente cerradas, el príncipe vió pasar un débil rayo de luz. Llamó, pues, despacio a la puerta.
-¿Quién es? preguntó la voz fresca de Miguita.
-El paisano de la paisanita, respondió el príncipe en bearnés.
Miguita abrió. Entró el príncipe y distinguió en el fondo de la sala a Noe y a la bella platera, vestida todavía con traje de los Malican, que tenía que levantarse todo a las diez, días al rayar el alba, había ido a acostarse y el príncipe se habían quedado solos. Noe que y Miguita; pero poco después llegó a Paola volví de Chaillot, donde dejaba a Sara y bajo la custodia de Guillermo de Cousin y su tía. Después regresó a París por la orilla del río, y al entrar en la taberna había dicho a Miguita:
-Me estoy cayendo deambre, preciosa mía, y te querré mucho si me das una buena cena.
Noe estaba cenando con mucho apetito y hablando con las dos cuando llegó el príncipe.
-¡Pardiez! exclamó Enrique; ahora me

184 LA FAVORITA DEL REY DE NAVARRA 181
Maltirato
Antonio Suárez (n) el cojo, maltirató ayer a las tres de la tarde a una naciana en la intersección de las calles de "Pedro Cordero" y "C. Balboa".
Esta
El propietario del almacén "La Tacon" situado en la calle de "Pichincha" ha sido víctima de una estafa por valor de \$ 160.
Los autores de la infracción son dos jóvenes decentes que fueron capturados por la policía ayer en la tarde.
El comisario señor Castro ha instruido el respectivo sumario.
Atropello
El cargador de la aduana Ignacio Gorrer que cargaba ayer unas planchas de zinc atropelló a las 4 p. m. en las calles de Municipalidad y Pichincha, al menor de 10 años Carlos Jarrín, el cual recibió un golpe con el zinc en la barba, que le hizo una herida.
El cargador se encuentra preso en la Policía.
La Nueva Era.-De Horacio Peraud tiene artículos de fantasía que vende sumamente baratos.
SERVICIO DE LA NOCHE
Alarma
A las 6 ocurrió una alarma de incendios en las cochinas de Federico Franco, situadas en la calle del "Morro".
No hubo necesidad de alarmar al Cuerpo de Bomberos.
Ciclistas
A las 6 y 1/2, varios ciclistas en número de 10 tuvieron un altercado en la "Avenida Olmedo", poniendo en alarma a algunos vecinos.
Uno de ellos de apellido Jiménez le dió de golpes al joven Ernesto Rivas, quien se defendió a puño cerrado.
En cuanto llegó la Policía éstos emprendieron la fuga, dejando las bicicletas a sus compañeros.
Casita
Anoche sesionó el Directorio del Subcomité Plaza de la parroquia de Bolívar. Se trataron algunos asuntos de interés.
Después de la sesión, varios comisionados se encargaron de hacer repartir las invitaciones a las familias que asistirán hoy a la bendición de la bandera de dicho Comité, que tendrá lugar a las 9 a. m.
Maridó
A las 8 se formó una rúa en la calle de Cuenca, promovida por varios individuos que se encontraban embriagados, quienes se dieron de palos.
Uno de ellos, llamado León Bravosa, salió con la cabeza rota.
Murió
A las 9 y 3/4 fue mordido por un perro el menor Manuel Miranda, en momentos que éste subía las escaleras de una casa de la plaza Rocafuerte, mandado por su patrona.
Atropello
Una correa de bisagra atropelló a las 10 y 1/2 en la calle de Canduy, a Lino Aroca fracturándole el pie derecho.
Fue continuado al Hospital Civil.
Ebo
Aprovechando de que había salido a la calle la señora Luísa Coronel, que había en la calle de "Clemente Ballón", le desarrajaron su habitação a las 11 y le sustrajeron varias especies.
El robo fue puesto en conocimiento de la Oficina de Fisquias.
Estadista
Varios jovencitos formaron un alboroto a las 11 y 1/2 en la calle del "Morro", originado por los celos de una niña del barrio.
Estos niños quieren obtener a los paños el amor de la señorita, pues son varias las ocasiones que se han dado de trompadas.
Telegramas repagados
En la oficina telegráfica existen para los siguientes personas:
Josefa Fuentes, doctor Daniel Huertas, Manuel Vera Coello, Melitán Holguín, Gonzalo Villamar, Ignacio Quinto, Pedro Lindo, José de Mosquera, Comandante Patricio Ordóñez, señor Romquillo.
Tauro
La velada de anoche en el Teatro Olmedo no dejó nada que desear, pero "Misa Helvet" fue interpretada de una manera perfecta.
En el primero y tercer acto vimos una bonita decoración del notable pintor escocés Felipe de Leones, y que figuraba el interior de un jardín al estilo de la época del Renacimiento francés.
La función terminó a las 12 y 3/4 minutos por lo que no podemos extendernos en hacer un juicio sobre la obra y los artistas.
Lo haremos mañana al revisar la función de esta noche.
Para el Norte
El vapor caletero "Manaví" salió anoche con los siguientes pasajeros:
A Bolívar: Tomás Breauna.
A Manta: Rafael Rodríguez Zambrano, Ledesma Zavala, J. E. Ambrechi, Ruperto y Climaco Cruz, Delina Alvarez, B. Ruiz y familia.
A Guayaquil: M. J. Plata, Eleodora v. de Coronel y familia, Fausto y Luis Tama, E. Quintero, J. F. Batallas, Agapito y Leonidas Ordóñez.
A Tumaco: Manuel S. Benites y señora, Rubén Ramírez y C. Cortez.
Contraventores
Hasta las 2 de la mañana de hoy, ingresaron a los calabozos de Policía 15 contraventores.

DUBIGANT

PARIS Permutada de S. M. la Reina de Inglaterra PARIS
de HOUBIGANT la más apreciada por el TOCADOR
IÓN VEGETAL para la belleza de los CABELLOS

HOUBIGANT — Peau d'Espagne — Violette ideale — Fougère Royale
POLEOS DE APROX:
Houbigant — Peau d'Espagne — Violette ideale — Royal Houbigant
PERFUMES:
Royal Houbigant — Peau d'Espagne — Violette ideale — Fougère Royale
Maika — Bouton d'or — Clivage Royal — Éclat Helio

Curación segura del ESTREÑIMIENTO por la
CASCARINE LEPRINCE

Estreñimiento tenaz, Afonía del Intestino,
Almorranas, Várices, Húscas, Enfermedades del
Hígado, Embarazo de Estómago, Dolores de Cabeza,
Estreñimiento durante la Preñez y la Lactancia.
Depósito general: 24, rue Singer, PARÍS.
Entiame GRATIS del Sr. J. PAYEZE, en QUAYAQUIL

Verdadero específico del
ESTREÑIMIENTO HABITUAL
GRAJEAS DEMAZIÈRE

CASCARINA SAGRADA
En PARÍS, en 9, Boulevard de Valenciennes
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

JAQUECA CURADA
Con una sola dosis de CERCERINE

Una agradable, obrada directamente sobre los
nervios cerebrales. Tensión en el cuello. Inestabi-
lidad en el estado de JAQUECA o de NEURALGIA
de las mandíbulas. En 15 minutos.
La CERCERINE es una maravillosa acción contra los
dolores de cabeza, migrañas, neuralgias y
dolor de oídos. El maravilloso efecto de todos los
dolores por el efecto de la seducción. — Juan S. Ruiz, 9, B.
R. FOURMIER, PARÍS. 11, rue de Provence
Y EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

M. LARIBOT - H. LARIBOT
SYPHILIS
JARABE Especifico

Agradable e inofensivo
para el estómago.

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS
"ESTRELLA DE CHILE"

De acuerdo con el artículo 23,
Título V de los Estatutos, cí-
tase a Junta General para el
domingo 30 de los corrientes, á
las 2 p. m., con el objeto de ele-
gir el Directorio para el año de
1901; recomendándose la pun-
tual asistencia de los señores
miembros.

El Secretario,
Manuel de J. Aguilar.

Salón Central
Tiene el honor de avisar á ni numerosa
clientela que desde el 1.º de Enero como
principio del nuevo siglo, reanudaré mi est-
ablecimiento situado en la calle de "Picho-
cha" N.º 135, casa del señor Solares, donde
concentran como siempre, un surtido com-
pleto de los mejores licores nacionales y ex-
tranjeros.
También se servirá lunch, cena y viandas
á la minuta preparadas con sumero por un
nuevo y hábil cocinero.
Preciosidad, salud y equidad.
El Sr. Juan Andino B.
Quayaquil, Diciembre 24 de 1900.—8 v.

Dr. Alejandro de Janon
CIRUJANO DENTISTA
Establecido en esta ciudad en 1889.
Calle de la Municipalidad No. 208. Con
sultas y extracciones gratis todos los do-
minicos de 8 á 10 a. m., en el "Mañicomio
Vélez"
Octubre 26.—3 m

Sociedad de Panaderos
UNIÓN, LEX Y TRABAJO!
Habiendo tomado en acuerdo el Direc-
torio que celebró sesión el 11 del presente, pre-
sidiendo por el Vicepresidente Federico Saona,
ha dispuesto á bien, que el local quedará
abierto desde las dos de la tarde hasta las
seis de la noche, para cualquier persona y
en particular para los señores que deseen
concurrir á ilustrarse en su Biblioteca, don-
de se encuentran obras muy instructivas, es-
critas por los mejores escritores.
También se abrirá al mismo tiempo, á
todo obrero de panadería, que en el local de
la Sociedad que se halla en la calle de "Co-
lón" número 207, encontrarán una persona
ajena en el servicio para facilitar en el acto
que soliciten: operarios tanto para el horno
como para la elaboración del pan.
El Secretario.—Julán López.
Quayaquil, Diciembre 19 de 1900.—30 v.

Dñre 23.—1 año. 31

Dr. C. Navá
CIRUJANO DENTISTA
Ofrece á su distinguida clientela y al pú-
blico en general su nueva oficina en la Plaza
de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Me-
néndez y Jaramillo, haciendo si mpre
extracciones de dientes, muelas y raíces
sin dolor.
Con su procedimiento original tan celebrado
DORSANIA
Orniaciones, empastes y obturaciones de
porcelana con perfección y sin molestar al
paciente.
Dentaduras artificiales perfectas y mate-
riales de primer orden. Especialidad en tra-
tamiento y cura completa de enfermedades
de la boca.
Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la
Fotografía Menéndez y Jaramillo
Diciembre 15 de 1900.—30 v.

DEUDORES
A las personas siguientes se les re-
cestará en la zapatería D1 suscrito
para que cancelen las cuentas que
adeudan.

M. LÓPEZ,
MERCEDES CEPEDA M.,
ANTONIO CAMACHO.
E. Calero.
"Boyard" y "Aguirre" teléfono 403.
Diciembre 22 de 1900.—1 m.

Pasto chileno
Se vende en la fábrica "La
Italia".
Dñre. 15.—15 v.

Al comercio
Habiendo sido separado del cobro de las
plumillas de la casquilla del muelle, el señor
Carlos Fior, se previene, que desde hoy las
plumillas deben ser presentadas y cobradas
por el señor Evaristo Delgado.
Por la Oficina del Muelle.—El Director.
Diciembre 1.º de 1900.—30 v.

Francisco N. Rendón
DENTISTA
Está á la dispo-
sición de su clien-
tela en la calle de
"Hingrowth", pri-
mera cuadra, lugar
donde ha trasla-
dado su oficina
dental.
Horas de consul-
tas: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 4 p. m.
Julio 17.—8 m. 69.

LA ARGENTINA
En el barrio del Astillero y en el local don-
de se encuentra la antigua parrilla del Go-
bierno, he instalado un establecimiento me-
cánico, donde puedo hacer todo género de
trabajos sea de maquinaria, bombas,
fundición de bronce y hierro, construir
buques y caños. Espero que el público en
vista de mi numerosa clientela y de contar
con operarios hábiles, puntualidad en el
trabajo y economía en sus precios, creo que
me ocuparé.
Manuel González C.
Setiembre 1 de 1900.—6 m.

PARA LAS FIESTAS DEL SIGLO XX
Para la iluminación de los días 31 y 1.º,
celebración del siglo XX, hay listas de al-
quiler algunas docenas de faroles blancos
y de colores en la hojalatería de la calle
"Pedro Carbo", segunda cuadra, frente á
la oficina de la lotería municipal.
Quayaquil, Diciembre 22 de 1900
10 v. Luis F. Grijalva.

Extracciones gratis
L. H. DE JANON
CIRUJANO DENTISTA
Hacer extracciones gratis á los pobres, to-
dos los días en horas de oficina.
Trabaja á domicilio con un pequeño re-
cargó en los buques, garantizando pun-
tualidad y perfección.
Horas de oficina: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 4
p. m.
Esquina "Luque" y "Caridad", frente al
Teatro, entrando por la última.
Diciembre 12 de 1900.—1 m.

Gran Café Central
Carrera Venezuela N.º 45
Antigua casa de la Patria, bajo el "Club
de la Unión" al lado de la Agencia
de "El Tiempo".
Se sirven: Cofretea, Lunchs, Cenas, Tor-
tilias, Café Té y Chocolate.
Se preparan Ponches calientes de toda
clase.
Escoces frescos por mayor y menor, al mis-
mo precio que en todas las cantinas.
Se preparan: Cocktails, Bitters de toda
clase.
Variado surtido en conservas frescas, de
las mejores marcas.
Quito—Ecuador. Juan E. Alcoser.
Noviembre 28.—1 m

"Los Puritanos"
FÁBRICA DE CIGARILLOS Y CIGARRILLOS
DE M. DELGADO M. & Cia.
Premiada en la Exposición de la
Sociedad Filantrópica del Guayas, de 1899
Las personas que deseen fumar un ci-
garillo excelente pidan: Los Puritanos. Fie-
ren en la especialidad de su producción, gran-
nada, preparada solamente con tabaco esco-
gido de Esméraldas y Bulsar.
Igual material empleado en los ya muy
afamados cigarros.
Depósito principal: calle de la "Muni-
cipalidad" N.º 69.
Aparado de Correo 247.
Octubre 1.—1 año 35

Curiosidad
Todos preguntan cuál es la mejor foto-
grafía.
La que más dura y nunca se borra, sea en
la intemperie de porcelana.
Y solo se trabaja en mi establecimiento
Julio Báscoces,
FOTÓGRAFO Y PINTOR.
Calle del "Arzobispo" y plazaeta "Mon-
taño".
Setiembre 1.—6 m. 51

Gran Taller de Sastrefia
DE MIGUEL ALBUQUERQUE
Calle de "Pedro Carbo", entre las de
"Luque" y "Aguirre", edificio del señor
Max. Schonholz.
Agradecido de la decidida protección,
con que el público me favorece, me he visto
obligado á establecer en esta ciudad, el es-
pléndido taller de sastrefia, que ya todos
conocen; pero no satischo con esta ins-
talaón y deseo garantizar una vez más,
á mi gran clientela no he repaado en gastos
para que mi señor hermano don Gonzalo
Albuquerque, papero, cortador habaue
de la antigua casa de Pera, viniese á
ponerse al frente, como Director y primer
cortador de mi taller, en el que se en-
cuentra ya el público al público, como hace
al más exigente en vestir.
Guayaquil, Octubre 20 de 1899.
Miguel Albuquerque
Gonzalo Albuquerque
Diciembre 1.—37

Avena-cacao
—MARCA SIGUERA—
Único depósito: "Botica Francesa."

Siempre Que

182 LA FAVORITA

explicó el malestar que experimentaba. To-
davía no he probado un bocado desde esta
mañana....
—Y sentándose bebió un buen trago del vino
añejo que Malican conservaba para los ca-
balleros de su tierra. Enrique y Noe cenaron
á cual mejor, sin hacerse la menor confiden-
cia; bastóles una mirada de inteligencia
cambiada á hurtadillas. Luego el príncipe,
que todo el día había estado pensando en
Margarita, se puso á contemplar á Sara,
siempre bellísima, á pesar de su traje y de la
oína bearnesa que cubría la mitad de su
ate. No se cansaba de mirarla, y era tan-
do que ella se ruborizaba, que su corazón
—con fuerza.
—¿Qué cosa extraña! dijo para sí el príncipe;
á dos meses creído que pudiera uno amar
Acabo de pres á la vez, y sin embargo es así.
za de Margarita, y he aquí que Sara me
hace estremecer y nada más que con mirarme.
—¿Es cosa singular el corazón del hombre!
—Monseñor, preguntó Sara tomándole
la mano afectivamente, ¿pensáis volver
pronto á Navarra.
—No, amiga mía.
Sara exhaló un gra suspiro.
—¿Por qué me preguntáis eso?
—Porque yo desearía ir á casa de Corisau-
dra, que me recibiría como á hermana.
El nombre de Corisandra hizo estremecer
á Enrique que se dijo:—¡Ah, diablo! siempre
me olvidó que Sara y Corisandra son una y

183 DEL REY DE NAVARRA

carne... Y frunciendo el ceño, dijo á la plate-
ra:
—Si queréis ir á Navarra, no hay cosa más
fácil.
—¿Me acompañaréis? preguntó Sara.
—No, pero.....
Sara se puso muy pálida.
—Entonces no iré, dijo.
—¿Por qué?
—Porque, murmuró en voz baja, me sal-
vasteis, y algo me está diciendo que acaso
podré yo libraros de un gran peligro.
Enrique se sonrió, dejando ver sus blancos
dientes de montañas, y replicó:—Nada temo.
—¿Quién sabe? exclamó Sara con profun-
da tristeza.
—¿Por vida de sanes! murmuró el príncipe,
está visto que el mundo es un vasto labora-
torio de nigromancia. Todos quieren pre-
dir el porvenir, desde el príncipe de Navarra
hasta Sara Lorioit.
Al mismo tiempo que hacía esta reflexión,
el príncipe contemplaba á Sara, que estaba
triste, y su mirada melancólica revelaba que
padecía un mal desconocido.
—Me ama, dijose Enrique, y olvidó á Mar-
garita y estrechó entre las suyas la mano de
Sara. Noe charlaba con la linda Miguita en el
otro extremo de la mesa, y así como cuan-
do mirando á Sara Enrique olvidaba á Mar-
garita, Noe apenas pensaba en Paola, tanto
era el placer que experimentaba en ver la
risa picaresca y los labios de carmín de la
bearnesa, Mignita miraba á Noe, como Sara

183

... el sistema precisa de una medicina purgante, que sea á la vez suave y eficaz, se encontrará que los

Marca **Tabloides** Preparada
de
Cáscara Sagrada

son más fáciles y agradables de tomar y mucho más suaves en su acción que cualquier otra preparación. Se puede tomarlos continuamente, sin causar irritación ni cólico, hasta que se ha restablecido la actividad normal de los intestinos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.
Preparados únicamente por
Burroughs Wellcome & Co.,
LONDRES y NUEVA YORK.
De venta en la Botica Alemana
Imp. de "El Tiempo"